

Boletín N° 046

NO BAJE LA GUARDIA, LAS LLUVIAS NO SE HAN IDO

- *Pese a que en los últimos días se ha registrado tiempo seco en gran parte del país, la 1ª Temporada de Lluvias sigue vigente.*
- *Respuesta y atención a los eventos generados por lluvias se han dado en todos los municipios afectados.*
- *Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres en alistamiento preventivo ante cualquier situación que pueda presentarse*
- *En Barranquilla, Oficina de Gestión del Riesgo distrital atiende a afectados por vendaval del pasado domingo.*



Bogotá, 23 de abril de 2021 (@UNGRD). Aunque en la última semana se ha registrado seco en gran parte del país, es importante recordar que la 1ª Temporada de Lluvias del país sigue vigente, por lo que se hace un llamado a no bajar la guardia y por el contrario hacer uso de los días secos para aumentar las acciones de prevención.

De acuerdo con el IDEAM, las lluvias podrán activarse nuevamente a partir del 27 al 30 de abril, lo que hace necesario extremar las medidas frente a los municipios que tienen alertas por inundaciones y deslizamientos de tierra.

“Durante los últimos días de abril en la capital y en varios sectores de los departamentos de Antioquia, Norte de Santander, Santander, oriente y occidente de Boyacá, norte, centro y oriente de Cundinamarca, Caldas, Risaralda, Quindío y norte de Tolima, en la región Andina, se advierte cielo entre parcial y mayormente nublado, con predominio de tiempo seco en las mañanas y posibilidad de lluvias durante algunas horas de las tardes y noches. Inclusive no se descartan tormentas eléctricas”, manifestó el IDEAM en un comunicado.

En este sentido, desde la UNGRD se reafirma el llamado a los alcaldes, gobernadores, entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, a los Consejos de Gestión del Riesgo municipal y departamental a mantener activos sus planes de contingencia frente a la 1ª Temporada de Lluvias, tener los Sistemas de Alerta Temprana en funcionamiento y vigilar los ríos, quebradas y zonas de montaña en donde puedan registrarse eventos por consecuencia de las precipitaciones tales como avenidas torrenciales, movimientos en masa, inundaciones, vendavales, entre otros.

Al respecto del avance de la 1ª Temporada de Lluvias, se han registrado 550 eventos en 321 municipios de 25 departamentos, esto desde el 1 de marzo hasta el 23 de abril. Durante este periodo se han visto afectadas 12.000 familias, 7.629 viviendas han presentado averías de algún tipo y otras 133 han quedado destruidas.

Los eventos más recurrentes han sido movimientos en masa (252), inundaciones (107), crecientes súbitas (64) y vendavales (57). Cundinamarca, Antioquia, Huila, Nariño, Valle del Cauca, Cauca, Tolima, Chocó, Norte de Santander y Meta son los 10 departamentos que más municipios han tenido con algún tipo de evento.

Vendaval en Barranquilla

El pasado domingo 18 de abril, un vendaval afectó a 2.103 viviendas de 19 barrios de acuerdo con la Oficina de Gestión del Riesgo del Distrito de Barranquilla. El evento activó al Consejo de Gestión del Riesgo de la capital del Atlántico, por lo que, con el apoyo de los organismos de socorro, Cruz Roja, Defensa Civil y Cuerpo de Bomberos, y el

acompañamiento de las empresas de servicios públicos, se inició la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades causados por la emergencia presentada.

La jefa de la Oficina de Gestión del Riesgo, Ana Saltarín Jiménez, señaló que *“De manera coordinada y articulada, a través del Consejo Distrital de Gestión del Riesgo, se definieron las acciones para proceder a la entrega de las ayudas humanitarias correspondientes a partir del martes 27 de abril”*, esto tras terminar el proceso de censo de afectados. Las ayudas consistirán en materiales para la reparación de sus viviendas, especialmente tejados que fueron los afectados.